

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DEL PERÍODO 2009, DIPUTADO ROQUE ARREGUI (01/03/09)

“Quiero en primer lugar agradecer los generosos e inmerecidos conceptos de los colegas del cuerpo hacia mi persona, como asimismo la nominación de la que he sido objeto por parte de la bancada Socialista, de los distintos grupos que componen la bancada del Frente Amplio de las bancadas del Partido Nacional, del Partido Colorado y del Partido Independiente. Agradecer también al diputado Gonzalo Novales, colega de nuestro departamento, por sus expresiones vertidas.

Quiero agradecer al Sr. Presidente saliente Alberto Perdomo por su lealtad hacia la continuidad institucional de la Presidencia de la Cámara, con quien nos reunimos en varias oportunidades y que en forma afable y cordial nos proporcionó información de importancia para nuestro trabajo, muchas gracias.

Quiero agradecer a mi fuerza política : al Partido Socialista al cual me integré cuando tenía 20 años y al Frente Amplio al cual me integré un año después, cuando se formó el mismo.

Con ellos hemos compartido jornadas de alegría y de tristezas, compartiendo los mismos sueños y los mismos ideales. Allí tengo un pedazo de mi vida: en reuniones, en trabajos de elaboración, en pintadas y en volanteadas, en la lucha por un mundo mejor.

Quiero agradecer a mi querido departamento de Soriano, donde nací y donde vivo, donde tantos afectos recibo y con quien estoy profundamente comprometido.

Quiero agradecer a mi familia sin la cual sería imposible desarrollar esta actividad y porque ella también palpita con lo que significa la vida de quien está dedicado a la cosa pública. ¡ Vaya si así lo sabrán nuestros colegas diputados de los renunciamentos a los tiempos familiares!

Quiero finalmente agradecer a la vida y a mi país.

“Que un hijo de un obrero, huérfano de chico, que tuvo que trabajar para estudiar de maestro, llegue a la Presidencia de la Cámara de Diputados, es gracias a la Educación Pública, a la cual tanto le debo y tanto le debemos todos los uruguayos.

Deseo resaltar la importancia del Parlamento y en particular de su Cámara de Diputados:

Máxima representación de la sociedad uruguaya integrada por los representantes del pueblo uruguayo, a través de elecciones libres y soberana. Símbolo de la Democracia, donde las voces plurales que integran su rica diversidad se manifiesta y donde más allá de los debates políticos, de los acuerdos y de las diferencias, el respeto a las posturas distintas pasa a ser un

valor supremo, única forma de enriquecerse con los aportes de los distintos pensamientos.

Las pasiones que generan las convicciones y la confrontación de ideas son propias de la convivencia democrática y así las consideramos. Se tratará pues de regular los debates de la Cámara por el Reglamento de la misma, pero por sobre todo, sabemos que contamos con la voluntad de ustedes para mejorar desarrollo de las sesiones.

Soy conciente que son tan imprescindibles para la Democracia, tanto el gobierno como la oposición, para planificar y construir el futuro, para enfrentar los desafíos, para transformar y transformar y transformar nuestro país y que el pueblo uruguayo participe activamente en la construcción de su destino.

El respeto a las minorías y la aceptación de las mayorías forman una dupla inseparable en el Parlamento, lo cual es asumido conciente y voluntariamente por los miembros de la Cámara.

Y con ella expresamos nuestro compromiso con la sociedad toda:

- Con los hombres y con las mujeres de este país, teniendo como meta la igualdad de género y una mayor calidad de vida.
- Con nuestros niños, niñas y jóvenes, quienes deben vivir plenamente el presente, única forma de que el futuro les pertenezca.
- Con nuestros adultos mayores, que son quienes han construido este país y a quienes les debemos tanto.

“El compromiso de los legisladores, que surge desde el afecto y desde el querer a la gente, es el que no mide sacrificios, es el que no escatima tiempos, es el que a pesar de las tensiones y de los renunciamentos, nos permite libre y voluntariamente asumir la tarea política. Y no hay cosa más hermosa, que saber que estamos contribuyendo a construir la sociedad de todos y fundamentalmente el futuro de las nuevas generaciones.

Nuestro compromiso es con la Democracia y con la Libertad, única forma posible de convivencia en un plano de igualdad y de respeto, donde las ideas valen por lo que son y no por el poder de la fuerza. El pueblo uruguayo tiene un espíritu profundamente democrático, que es una seña de identidad a nivel internacional.

Los distintos pensamientos políticos, filosóficos y religiosos, nos acendra en la expresión de Voltaire, de ser capaz de dar la vida para que quienes piensan distinto a nosotros puedan expresarse libremente.

Hoy se cumplen 24 años en que el pueblo uruguayo recuperaba la Democracia y terminaba con la más cruel dictadura militar, la que cerró este Parlamento, teniendo vía libre así para arrasar con las libertades, violando los derechos humanos e imponiendo las ideas por la fuerza.

Hace 24 años se reinstauraba el Estado de Derecho y la Constitución de la

República volvía a tomar vigencia.

No puedo entonces, en este acto, menos que homenajear con gran sentimiento a dos diputados pertenecientes a este cuerpo, emblemas de la resistencia contra la dictadura que dieron su vida en la lucha por la Democracia: el entrañable Zelmar Michelini y el también dignísimo Héctor Gutiérrez Ruiz, que fuese Presidente de este cuerpo y para quienes solicito un fuerte aplauso como homenaje y como reconocimiento.

También quiero expresar aquí, amigas y amigos todos, nuestro compromiso irrestricto con la justicia social y con la felicidad de la gente.

“No hay democracia posible ni duradera sin justicia social. Por ello, multiplicar los esfuerzos y crear nuevas estrategias forman parte de un principio irrenunciable, el de la igualdad.

Todos nuestros esfuerzos deben tener como norte una sociedad cada vez más integrada, teniendo como enemigos a la pobreza, al desempleo y a las brechas que generan desigualdades odiosas.

Y ahora, permítanme la licencia, señoras y señores diputados, en este momento tan especial en que los sentimientos afloran, uniéndose a mis convicciones y a mi identidad, decirles como frenteamplista y como socialista, que en este momento que para nosotros tiene mucho de emoción, vienen a mi mente entrañables hombres y mujeres que fueron entrega total, como Emilio Frugoni y José Pedro Cardozo, como Alba Roballo, Zelmar Michelini, Héctor Rodríguez, Rodney Arismendi y Enrique Erro, como Juan José Crottogini y José D' Elía y como el General Líber Seregni.

Tienen una especial dimensión afectiva en mi, quienes entregando su generoso y anónimo esfuerzo militante lucharon y entregaron su vida por una sociedad más justa, más humana, más solidaria y más democrática.

También debo expresar, desde lo más profundo, que no puede haber diferencias que me impidan mencionar valiosas, personalidades que contribuyeron y mucho en la historia de nuestro querido país.

Me refiero a José Batlle y Ordoñez, a Domingo Arena y a Baltasar Brum.

Me refiero a Leandro Gómez, a Aparicio Saravia, y a Wilson Ferreira Aldunate.

El Uruguay somos todos y es responsabilidad de todos su construcción. Bienvenidas las pasiones políticas que surgen de nuestras convicciones, sabiendo que lo que está en juego es la felicidad de las uruguayas y de los uruguayos, siempre expresadas ellas en el plano del respeto mutuo.

Quiero dirigirme ahora, a los responsables diplomáticos presentes en este acto, para expresarles como Presidente de la Cámara que valoramos mucho vuestra

presencia , que nuestro país es amante de la paz, de la solidaridad internacional, respetuoso de la "soberanía de los pueblos y de los Derechos Humanos, que apuesta al diálogo en la resolución de los conflictos, y que aspira a una región y a un mundo cada vez más integrado , lo que sólo es posible si en el plano internacional todos somos capaces de construir un orden más justo y más equitativo en lo político, en lo económico, en lo social y en lo cultural.

Apreciados diputados: nos toca vivir un año muy particular, año electoral.

Bienvenido el mismo, significa una mayor compenetración del ciudadano con la política, significa la vigencia de la Democracia, significa que sigue vigente el pensamiento de nuestro prócer grabado en esta sala, cuando expresaba "Mi autoridad emana de vosotros y ella cesa ante vuestra presencia soberana ".

No obstante ello, la labor parlamentaria no cesará hasta el inicio del receso. Todos nosotros tenemos el honor, la responsabilidad y el deber, de cumplir con la función que nos asignó la ciudadanía y creo de una enorme importancia que desarrollemos nuestra labor hasta el último día de nuestro mandato. Así seremos dignos representantes de nuestro pueblo. Felizmente y debo consignarlo, ello es conciencia colectiva de los diputados y de las diputadas de este cuerpo.

Desde la Presidencia contribuiremos para que las funciones de representación, de contralor y de legislación, que las diputadas y los diputados realizan, sea lo más fructífera posible.

Algunas acciones que impulsaremos en nuestra gestión:

Siendo deber del Parlamento responder al presente, lo cual hacemos diariamente al legislar y controlar, también es deber el planificar y proyectar el futuro. Pensar para las próximas dos décadas será un objetivo, fijar grandes líneas estratégicas y no quedarnos solamente en el presente, de lo contrario nuestros hijos y nuestros nietos sufrirán nuestra falta de previsión.

Y construyendo ese proyecto de mediano y largo plazo, estoy convencido que vamos a acordar mucho más y construir más políticas de Estado que cuando debemos resolver temas del presente, que muchas veces se tiñen de problemas circunstanciales y de factores particulares.

Para ello impulsaremos la realización de debates, foros y seminarios plurales sobre el Uruguay del 2030, desde el Parlamento proyectando el 2030: en lo económico, en lo productivo, en lo social, en lo educativo, en lo cultural.

Tenemos también que aportar a la conciencia democrática, esa es una labor permanente y nada mejor que hacerlo desde nuestros niños y desde nuestros adolescentes, colaborando a vivir la Democracia y a conocer el funcionamiento de su máximo símbolo que es el Parlamento.

Para ello, realizaremos el proceso de elección, instalación y funcionamiento de un Parlamento Juvenil a nivel de los alumnos de Ciclo Básico de Secundaria y de UTU y de un programa de INAU, en acuerdo con el CODICEN, Secundaria, UTU e INAU y con la colaboración del IMPO, debiendo resaltar el espíritu reinante de coordinación interinstitucional de sus autoridades, con quienes venimos trabajando y con quienes firmaremos en los próximos días el convenio que lo habilite.

Que los estudiantes hagan propuestas, voten y elijan a sus diputados y que los diputados juveniles deliberen y resuelvan como lo hacemos nosotros, significa vivir aprendiendo.

Se trata de una experiencia piloto, para después evaluarla y realizarle todos los ajustes que sean necesarios, para después estudiar como poder institucionalizar esta forma de participación juvenil.

Para ello, estamos invitando a todos los diputados y diputadas y a las Juntas Departamentales a integrarse a esta experiencia.

Retomaremos a su vez la experiencia iniciada con la Presidencia de la Diputada Nora Castro, para que las escuelas rurales conozcan el Parlamento y su funcionamiento, dando solución a los temas de traslado y de estadía entre instituciones públicas y privadas.

Continuaremos la muy buena experiencia de la Escuela de Gobierno, para la cual se aportaron ideas, tiempo y dedicación en las Presidencias de los diputados Julio Cardozo, Enrique Pintado y Alberto Perdomo.

Para culminar, quiero dirigirme a las funcionarias y a los funcionarios del cuerpo, cuya apoyatura es básica para que la Cámara desarrolle su labor, para expresarles nuestro reconocimiento por la tarea que realizan y nuestra solicitud de colaboración y de multiplicar esfuerzos.